

# EXTREMADURA

DIARIO CATOLICO

Cáceres, Jueves 5 de Mayo de 1938. - II Año Triunfal - Núm. 4.599

## Se rompe la línea enemiga al Sur de Morella

### Los frentes de Castellón y Teruel también operan nuestras tropas

#### Parte oficial de guerra

Se ha continuado el temporal de lluvias en el frente de Castellón, nuestras fuerzas atacaron las líneas enemigas que se habían establecido en la carretera entre Alcañiz y Cuevas de Vintró, que ha sido rebasada en muchos puntos, no obstante la resistencia del enemigo en los tres órdenes de trincheras que se han cogido 217 prisioneros y diverso material. En el frente de Teruel nuestras tropas han tenido que limitar la ocupación de varias posiciones a vanguardia, haciendo 95 prisioneros, entre ellos al jefe de una brigada de la línea enemiga.

En el sector del Sur de Morella se han ocupado también importantes posiciones rompiendo la línea enemiga, penetrando en la zona de resistencia y ocupando aturales muy importantes en ambos lados de la carretera de Morella a Portell. El día 4 de mayo de 1938. Segundo Año Triunfal.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Marchena.

#### Recaudación del Plato Unico en Zaragoza ha sido de cuatro millones de pesetas

Una nueva expedición de niños repatriados

Con gran intensidad se ha recaudado en esta provincia la campaña del Plato Unico, en la que se han recaudado en esta provincia la cantidad de cuatro millones de pesetas. La recaudación ha sido de cuatro millones de pesetas.

#### ¿Se retira Chile de la Sociedad de Naciones?

Aumenta la tirantiz entre los sudetes y el Gobierno de Praga

El periódico «L'Intransigeant» afirma que el Gobierno tiene preparado un proyecto de ley por virtud del cual se impondrán severas sanciones a los delincuentes de espionaje, llegando incluso a condenarlos con la pena de muerte.

#### SE PREPARA UN NUEVO PACTO

París. — Se sabe que el rey Zogú está muy bien dispuesto para llegar a firmar un pacto tripartita entre Ankara, Atenas y El Cairo, ya que los tres países tienen intereses comunes que defender.

#### LA MINORIA DE LOS SUDETES

Praga. — El Comité del Partido de los sudetes alemanes estima que, después de los incidentes últimos provocados por la policía y el Ejército, son hechos de tal naturaleza que impiden toda convivencia con el Gobierno y agravan de una manera extraordinaria la situación.

#### ¿CHILE SE RETIRA DE LA SOCIEDAD DE NACIONES?

Londres. — En los medios políticos se cree saber que el Gobierno de Chile ha tomado el acuerdo de que su país se retire de la Sociedad de Naciones.

#### S. E. U. Sección Femenina

Se cita a todas las camaradas de este Sindicato Español Universitario para que, sin excusa ni pretexto alguno, se presenten hoy, a las ocho, en el Instituto nacional de Segunda Enseñanza.

#### Crónica de guerra

### LA LLUVIA DE MAYO

Por Justo M. Sevillano

Tocaba ahora a estas tierras de Cataluña, Aragón y Levante, recibir la proyección de la Providencia, que ha llegado en forma de agua benéfica que el campo recoge con avaricia y con las fauces secas.

Con las armas estamos ganando la guerra de conquista de territorios y con la lluvia ganaremos esta otra guerra: la de nuestra economía, pues a causa de la sequía, las cosechas este año estaban a punto de perderse, con los consiguientes trastornos que ello hubiera producido.

No importa, pues, que ahora descansen las armas para dejar que la bendita agua de mayo venga a besar nuestros campos.

A consecuencia del temporal reinante, las aguas, en terrenos situados a menos de seiscientos metros de altura, han encharcado aquellos y la visibilidad es difícilísima, hasta el punto de que no pueden acuar ni la aviación ni la artillería.

Nuestras armas tienen, pues, forzosamente que descansar.

Yo recuerdo que días pasados hablaba con los labradores, ante quienes me lamentaba de la sequía pertinaz, que tenía escaldado el campo.

Aquellos, a pesar de que la sequía significaba la ruina, contestaban: «Lo principal es que ganemos la guerra; si la cosecha este año se pierde, al próximo la recogeremos y todos en paz». Con ello rendían estos hombres un nuevo tributo a la Patria, importándole poco no recoger nada del sacrificio y del trabajo de todo el año; el caso es ganar la guerra.

Pero Dios no ha querido que hagamos este sacrificio y aquí está el agua, para bien de la Patria y de ellos.

Y así veremos cómo la producción oliverera de Caspe y Lérida no se pierde, ni los viñedos de Cariñena, ni los trigales de Castellón. Las armas están descansando; pero todo el campo es ya una esmeralda. Hemos ganado, pues, otra gran batalla.

Otra fuente de riqueza es la ganadería; daba pena ver escuálidos a los corderos, que ahora triscan ya por las trincheras en esta franja de terreno, en la que los rojos tienen cavados cientos y cientos de kilómetros.

En el día de hoy, y aprovechando los claros, nuestras fuerzas han logrado prosélitos en diversos sectores del frente.

Y, para terminar, diré que el tiempo ha querido que en estos días nuestros soldados permanezcan en las trincheras, hasta que las nubes que cubren el cielo se alejen y permitan que los soldados de España sigan avanzando hacia el camino de la victoria final.

#### La estancia de Charles Maurras en Burgos

El ministro del Interior y el ministro de Educación Nacional regresan a Burgos

Burgos. — A mediodía, el ilustre escritor francés Charles Maurras, con sus acompañantes, estuvo en el ministerio del Interior, donde cumplimentó al señor Serrano Suñer, ante el que expresó la simpatía con la que la Francia sana y noble ha visto el Alzamiento Nacional.

El ministro del Interior y el ministro de Educación Nacional regresan a Burgos

Burgos. — El ministro del Interior y el ministro de Educación Nacional regresan a Burgos.

El ministro de Educación Nacional regresa a Burgos

Sevilla. — El ministro de Educación Nacional ha regresado a Burgos en avión.

El ministro de Educación Nacional regresa a Burgos

Sevilla. — El ministro de Educación Nacional ha regresado a Burgos en avión.

### VELADA HOMENAJE A JOSE ANTONIO

9 de Mayo, a las diez y media de la noche

- ORADORES:
- Dionisio Ridruejo
  - Agustín Aznar
  - Fernando G. Velez
  - José Luna

Las invitaciones pueden recogerse en la Jefatura Provincial de F. E. T. y de las Jons

### El Führer Canciller asistió ayer a una gran parada de cincuenta y dos mil vanguardistas

Por la mañana depositó coronas en los panteones reales y en las tumbas del Soldado Desconocido y de los Caídos en la Revolución

### Hitler asistió también a una reunión de nazis residentes en Italia. Se redoblaron en todos sitios las manifestaciones de entusiasmo del pueblo

DICE EL CORRESPONSAL DE LA AGENCIA REUTERS

Londres. — La Agencia «Reuter» comunica de su corresponsal en Roma, que la visita de Hitler ha producido honda emoción en todo el pueblo italiano. Se han congregado en Roma representaciones, nutridísimas de toda Italia, especialmente de Verona, Trento y Bolonia.

Entiende dicho corresponsal que en las entrevistas de hoy va a ser decidida la suerte de la Europa Central.

### EL «DUCE» VISITA A HITLER

Roma. — Ayer mañana a las diez el «Duce» acompañado del ministro de Relaciones Exteriores Ciano y de Starace se dirigieron al palacio del Quirinal con objeto de entrevistarse el primero con el Führer Canciller. Este recibió a Mussolini en un salón de honor de Palacio.

A las diez y quince llegaron también al Quirinal los ministros alemanes Von Ribbentrop, Heiss y Goebels.

Todos ellos permanecieron en la antecámara mientras Hitler y Mussolini celebraban su primera entrevista.

### LA PRENSA FRANCESA

París. — Todos los periódicos franceses dedican amplias informaciones a la visita del Führer a Italia, destacando la acogida verdaderamente triunfal que se le ha tributado.

Algunos publican fotografías del aspecto que ofrecen Roma y las estaciones de Verona, Trento, Florencia y Bolonia a la llegada del Führer.

También destacan el anhelo con que son esperados los discursos que Mussolini y Hitler pronunciarán el próximo sábado y que califican de verdadero acontecimiento para toda Europa.

EN EL PANTEON DE LOS REYES Y EN LA TUMBA DEL SOLDADO DESCONOCIDO

Roma. — A las diez y media de la mañana el Führer Canciller y Mussolini salieron para visitar los panteones de los reyes de Italia.

A su salida, una enorme multitud congregada en la Plaza del Quirinal vitoreó a Hitler. A los dos y en todo el trayecto una hilera de camisas negras rindieron honores.

Hitler visitó el panteón de los reyes Víctor Manuel y Humberto I, depositando coronas.

Después de firmar en el libro registro marchó con el Duce a la Plaza de Venecia, depositando flores en la tumba del soldado desconocido.

Hitler subió por las escalinatas acompañado de cuatro antiguos combatientes.

pasando de 52.000 el número de concentrados vanguardistas.

Miles de personas ocuparon las tribunas y amenizaron el acto 120 bandas de música con más de 4.000 cornetas.

A las cuatro en punto de la tarde llegaron Hitler y Mussolini y detrás un cortejo de coches con personalidades y séquito.

Los dos ilustres hombres de Estado visitaron el campamento donde está alojado el ejército de camisas negras. Hitler se mostró maravillado de la perfecta organización que observó, de la que hizo grandes elogios.

A las cuatro y media subieron a la tribuna.

La presencia de Hitler fué acogida con una enorme ovación y agitar de banderas. Las cuatro mil cornetas entonaron los himnos de Alemania e Italia. El momento fué de una emoción indescriptible.

Hitler no podía tampoco disimular la emoción que tal recibimiento le producía, así como el admirable aspecto que a su vista se le ofrecía.

El Führer sobre el uniforme ostentaba las insignias de cabo de honor de las milicias.

Seguidamente los concentrados realizaron varios ejercicios y después 10.000 vanguardistas realizaron también ejercicios con ametralladoras, carros de asalto rápidos y autocars.

De vez en cuando las cuatro mil cornetas interpretaban himnos.

Llamó la atención las arriesgadas pruebas realizadas en aviones sin motor.

Al final de la concentración hubo un desfile monstruo y terminado éste Hitler se retiró entre las aclamaciones del público.

REUNION CON LOS NAZIS

Roma. — A su regreso del aeródromo Hitler se dirigió a la Basílica para asistir a una reunión de hitlerianos residentes en esta capital. Invitó a Mussolini para que asistiera a la reunión.

Ambos personajes fueron muy ovacionados y los reunidos después dieron los gritos de «Hitler! y «Duce».

Una banda de música entonó la Marcha Real italiana y los himnos fascista y alemán.

Hizo uso de la palabra el jefe de los hitlerianos de Roma, quien dirigió un saludo emocionado a Hitler.

El Führer subió después a la tribuna y dirigió la siguiente alocución:

«Es para mí esta una de las horas de mayor emoción de las que he vivido aquí. Estais viviendo en una de las ciudades que nos son más gratas, entre otras razones porque por sus rasgos es de las más parecidas a las nuestras. Mi gratitud hacia vosotros que me disteis el voto de complacencia por la constitución de la nueva Alemania, será imperecedera.

Tenemos una Patria grande y sé que eso os complace.

Yo he venido aquí a visitaros porque constituis una pequeña comunidad que también labora por Alemania.

Alemania se siente feliz al saber que estais aquí en un país con el que nos unen lazos de entrañable hermandad y porque Italia, saberlo bien, es nuestro mejor amigo.

Terminado su discurso, los nazis ovacionaron a Hitler con desbordante entusiasmo.

Desde aquí se trasladó el Führer al Palacio del Quirinal, donde tuvo lugar un banquete de gala en su honor.

ARRIBA ESPAÑA!



# Sección religiosa

Jueves, 5  
SANTORAL

Conversión de San Agustín.—Santos: Pío V, papa, Angel, Eutimio, diácono, Crescenciana, Irene, Ireneo, mártires; Hilario, Eulogio, Teodoro, Máximo, obispos.

SAN PÍO V

de que el Vicario de Jesucristo en la tierra es siempre nuestro y por eso algo propio de los cristianos, los españoles pueden considerar además por otro concepto como algo nuestro al Sumo Pontífice San Pío V.

placé hablar de ello, porque la memoria de este Papa va unida a los más destacados hechos de la España que Cervantes calificó de la más alta ocasión que vieron los pasados, los presentes, ni esperan ver los venideros. Tal fue la batalla de Lepanto, en donde la civilización occidental se salvó por el brazo de España, de la España católica, gobernada por el más grande de sus reyes.

que tan conocida y tan celebrada debe ser por todos los españoles.

## CULTOS PARA HOY

parroquias, la comunión de los eucarísticos y la Hora Santa. — Misas a las siete y media, ocho y nueve. El ejercicio de la tarde a las ocho. San Juan.—Misas a las ocho, ocho y media, nueve y media y diez. Iglesia de la Preciosa Sangre.—Misas a las siete y media y nueve. Rosario a las ocho. Santa María.—Misas a las siete y media, ocho y media y nueve. Santo Domingo.—Misas a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, nueve y media. Carmelitas.—Misa a las ocho. Santa Clara.—Misa a las ocho.

## LIMITA M R CERÍA

ALMACENES MENDIETA  
Generalísimo Franco, 1 Teléfono, 244

# Plasencia al día

## Entierro de otro caído

Limones, ciento, a 20. Naranjas, id. id., a 17. Cervezas, el kilo, a 2. Hubo la consiguiente animación y el tiempo, en cambio, no fue nada agradable.

Corresponsal

## ¡Arriba España!

# Programa para la visita de Pilar Primo de Rivera a Cáceres

DÍA 8 DE MAYO

Llegada a las 12 de la mañana. Visita a la Virgen de la Montaña. Salve por la Masa Coral del camarada Crespo. Descanso en la Jefatura Provincial. Desfile en la Plaza Mayor. Comida íntima a las dos de la tarde. A las cuatro de la tarde, visita a la Sección Femenina. A las siete y treinta, visita al Hospital. A las 8, visita a las Autoridades. A las 9, cena con la Sección Femenina. A las 10,30, función en el Gran Teatro. Cuadro artístico de la Falange de Alcántara, que pondrá en escena «Una mujer con un tú» y un sainete (autor, camarada Villarroel). En los intermedios recital de versos por su autor, camarada Solano.

DÍA 9 DE MAYO

A las 10 de la mañana, visita al Cuartel del Madruelo. A las 11, visita al Museo de la Falange. A las 12, visita a Auxilio Social. A la 1, visita a Sindicatos. A las 2, comida en una casa particular. A las 3:30 de la tarde, visita a Alcántara y regreso. A las 9:30, cena con Sindicatos. A las 10,30, velada-homenaje a José Antonio.

DÍA 10 DE MAYO

A las 11 de la mañana, visita a Arroyo de la Luz. A las 12:30, salida para Valencia de Alcántara. Comida en Santa Catalina. A las 9 de la noche, cena con la Organización. A las 10:30, función de gala en el Gran Teatro. Se pondrá en escena «Arriba España», del camarada González Gil, a cargo del cuadro de Coria. Sainete y coros juveniles.

DÍA 11 DE MAYO

A las 11, visita a Trujillo. A las cuatro de la tarde, visita a Plasencia y sigue el viaje.

# Interesante discurso del ministro de Organización y Acción Sindical, señor González Bueno, en el Consejo de servicios técnicos de F. E. T. y de las JONS

## Sobre la organización sindical de España

(CONTINUACION)

El Fuero del Trabajo establece los principios fundamentales de la Organización Sindical. Ya sabéis que será unitario, total y jerárquico; tiene como elementos básicos los sindicatos verticales, verdaderas milicias en las que se encuadran los distintos elementos que intervienen en el cumplimiento del proceso económico dentro de una rama de servicio, para conquistar un constante progreso moral y social y procurar una mayor perfección en la distribución de riquezas. El Sindicato vertical no será defensor de una clase ni de un interés, ni es resistencia ni es estorbo; será colaboración, ayuda, estímulo, por el que las inquietudes en el campo de la producción llegarán a conocimiento del Poder público, y obligado instrumento de que éste ha de servir.

Para la solución de sus problemas, el Sindicato vertical no es un instrumento económico más; es una organización única para cada rama de servicio, basada en un sentido espiritual de la vida que, con la ampliación de los principios de nuestra doctrina, ha de facilitar la solución de los problemas de tipo económico y social.

El trabajo entra a formar parte en el Sindicato con suprema personalidad humana. Nosotros no podemos ni queremos conquistar el homocéntrico. Para nosotros, el trabajador es el hombre integral que ama, que trabaja y que sufre. En el Sindicato formará desde el más humilde trabajador y la más modesta empresa, hasta los poderosos, y se elevarán desde el pueblo hacia la nación. Cada Sindicato vertical constituirá un todo orgánico integrado por individualidades privadas y por otras entidades jurídicas que conservarán el conjunto de que forma parte y las soluciones que de ellas derivan. Dependerán, además, de cada Sindicato o de varios sindicatos, asociaciones de diferentes tipos, que realizarán funciones precisas y necesidades a una parte o a la totalidad de intereses que en este Sindicato o grupo de sindicatos intervienen. Serán alguna de las ya existentes debidamente transformadas y las que se formen de la consecuencia de la propia vida social; me refiero a las cooperativas mutualidades, otros servicios de tipo económico de distribución de productos de Falange Española Tradicionalista.

El conjunto de cada Sindicato tendrá así como una orientación sindical idéntica, su estructura peculiar adaptada a las necesidades de la rama o servicios correspondientes. De la misma manera, con normas profesionales características uniformes en cada Sindicato, se desarrollarán aquellas actividades que estén más de acuerdo con los intereses que en él intervienen y hasta con las costumbres y modos de vivir de los trabajadores que lo integran. Las jerarquías sindicales en las provincias, la zona económica y la

nación, se agruparán en casas sindicales que estarán dirigidas por una más alta autoridad en relación directa con el Gobierno. La Casa Nacional Sindicalista será el Ministerio de Organización y de Acción Sindical. La misión principal de estas autoridades será enlazar estos intereses económicos, estimular las actividades de los Sindicatos para facilitar unap ermanente, constante, real, de éstos con el Servicio Técnico Económico del Estado y ejercer las funciones de vigilancia e intervención del Estado en el Sindicato. De esta manera, en cada provincia y en cada zona económica, habrá un constante contacto de todas las fuerzas de la producción con los servicios técnicos y económicos del Estado, y el Partido tendrá sus representantes encargados de mantener siempre victoriosos el espíritu de nuestro Movimiento. En el campo de la economía será entonces posible encontrar solución a los problemas de carácter local o provincial, sin necesidad de la intervención directa del ministro correspondiente, y sin que por ello se pierda la unidad de criterio, se podrá así llegar a una descentralización que, sin romper la autoridad y la disciplina, vendrá a dar unidad de normas y de política, a adaptar a las circunstancias de tiempo y de lugar.

En la Casa Sindical se logrará una estrecha relación de los servicios técnicos económicos del Estado y los productores; se evitará que, como en muchos casos ocurre, estos servicios se hallen aislados o desentendidos de infinidad de problemas de la producción; han de borrar la idea equivocada que existe en España de creer que los técnicos y los funcionarios del Estado sirven sólo para realizar una labor inspectora de interventor cuando, en realidad, sólo ante todo y sobre todo, cabe considerarle desde el punto de vista técnico y legal, a los que el productor o el comerciante deberá acercarse en confianza, en solicitud de ayuda, cuantas veces lo requiera.

Dentro de las funciones que el Sindicato comprende, hay algunas que pudiéramos decir tienen carácter permanente, y son aquellas que crean fuertes lazos de hermandad; son funciones que establecen una convivencia que facilita el mejor convencimiento entre los trabajadores, y son dirigidas a lograr una elevación de su nivel moral y cultural, son aquellas que generalmente desarrolla el Sindicato, aprovechando las horas de descanso, y en éstas debe atender a la salud del trabajador y a la alegría de su vida. La jerarquía del Sindicato ha de tener sobre sí la constante preocupación de buscar a los trabajadores en los encuadrados, posibilidad para su mejoramiento físico e intelectual. El Sindicato habrá de favorecer, patrocinar y organizar instituciones de deportes y culturales, y en estas funciones oficiales, el Movimiento ha de estar en tal conexión con el Sindicato, que pudiéramos decir que el Movimiento y el Sindicato han de identificarse; el Sindicato evita que el trabajador no se distancie de aquellos otros de diferentes categorías con los que labora diariamente, porque también la obra que juntos realizan al fin último, es servir al engrandecimiento de España, que es el mejor de nuestros sueños y ha de crear lazos de hermandad. Entre las funciones permanentes estarán otras que son las de atenciones constantes y diarias a la vida sindical y también la que confieren los estatutos a las jerarquías para intervenir en la constitución de los organismos que han de atender en cada caso a los problemas de tipo económico social.

Estas funciones permanentes de que hemos hablado son, en general, las funciones que unen y precisanamente por ello, son las que estarán

## I. GIRAUD DENTISTA

Plaza del General Mola, 3. - Cáceres. Teléfono 720

## MECANICO

Se necesita para Empresa Automóviles. Informarán: A. Dobrito, Generalísimo Franco, 6. Almacén de Vinos. Intútil presentarse sin buenas referencias

## GACERES-PLASENCIA

Servicio diario en magníficos ómnibus

DE CACERES: 3 Tarde DE PLASENCIA: 9 Mañana CACERES

directamente a cargo de las jerarquías de los Sindicatos para el estudio y propuesta de las soluciones de los problemas económicos y sociales que se presenten en los que ya existen y los intereses contrapuestos, nuestros Sindicatos repasan la expresión de la voluntad colectiva por la opinión de los mejores preparados, incorporados así a los elementos de la producción el conocimiento y resolución de los problemas económicos del país, en cada caso, su opinión objetiva y honrada desde sus diferentes puntos de vista, opinión que habrán de exponer con el deseo de buscar una solución justa a los problemas de que se trate; pero fijos bien, nunca acudirá como representante de interés económico de clases. Se reducirá así la esfera de las opiniones a la esfera de competencia. Para ello dentro del Sindicato se crearán en cada modo especial los pequeños comités de sabias opiniones; en oposición a las grandes asambleas. En estos comités u organizaciones eventuales intervendrán también representantes del partido y estarán representados por personas designadas por el departamento a que corresponda entender en el asunto de que se trate.

Se seguirá, pues, para el estudio de los problemas nacionales, un procedimiento muy distinto al de hoy. El estudio comenzará en las provincias a que afecte, donde se recogerán datos e informaciones; pasará a la zona y, por último, al Organismo Nacional. De este modo, las soluciones que el Sindicato proponga, ofrecerán las garantías máximas, porque se habrán tenido en cuenta todos los factores y circunstancias; puede decirse que el Sindicato dará hasta el fondo del problema y que la solución nace de abajo a arriba. Se evita así el peligro de tomar determinaciones con el consejo de un número pequeño de personas, que, en ocasiones, pueden ser interesadas. La intervención de los presidentes de estos organismos permitirán a cada departamento la libertad necesaria de dirección de su política económica y se realizará bien dentro de la armonía y unidad propia de toda obra de Gobierno.

La organización sindical es un instrumento al servicio del Estado, que se utiliza igualmente para encontrar solución a los problemas económicos de trabajo, de acuerdo con las directrices que en cada caso marque el departamento correspondiente. La organización se limita al estudio y propone las soluciones. La resolución de estos problemas corresponde siempre al Estado. Precisamente el hecho de ser un mismo instrumento, establece una unidad de conjunto favorable y hasta necesario para el desarrollo de la economía, y esto sin mermar la libertad directiva de cada uno de los departamentos ministeriales.

(Continuará.)

## Pincelada

# SI ME SACAS DEL POZO...

Ni por encontrarse envuelta en sangre y fango la pandilla que preside el siniestro Negrín ha perdido según se ve el buen humor.

La víspera del pasado 1.º de Mayo, fiesta que lució en la otra zona con fulgores rojos bien definidos, el referido conglomerado hubo de atreverse a lanzar un programa de gobierno que es todo una paradoja y una burla demasiado cruel para nuestros hermanos que aún gimen en la mazmorra roja.

Mientras los llamados Tribunales especiales contra el Espionaje se imponen la tarea de exterminio de todos los que tuvieron fe en los destinos de la Patria los sátrapas de la pandilla con un sadismo verdaderamente intolerable e insolente se atreven en este programa a hablar de libertad de conciencia y de otros principios que puestos en boca de ellos resultan de una comicidad irrisoria.

Es un nuevo cebo en el que nadie pica, entre otras razones, porque los españoles no podrán olvidar tan fácilmente lo que ha ocurrido en España desde aquel 14 de abril preludio de la catástrofe de hoy hasta el glorioso 18 de julio en que la espada del Caudillo y el pueblo se levantaron contra los traficantes y opresores que detentan una infamia parte del territorio nacional.

Como hablar de libertad de conciencia los que un día iluminaron las calles de las ciudades con la quema de templos y de centros de orientación contraria a su política nefanda, suspendieron en bloque la publicación de periódicos hicieron víctimas de persecuciones a dignísimos funcionarios y llenaron las cárceles de ciudadanos honrados, amén de incitar al asesinato contra sus enemigos políticos culminando en el de Calvo Sotelo, revulsivo del pueblo por este Alzamiento contra tales verdugos.

Llega demasiado tarde esta invocación de Negrín y sus compinches a la libertad de conciencia y demás zarandajas con que se visten las democracias modernas mil veces menos respetuosas con los derechos ciudadanos que los estados totalitarios.

Quédense el señor Negrín y la camarilla con los trece puntos de que consta el programa gubernamental, broza innecesaria ante la realidad de los hechos, pues el pueblo español conoce ya, por desgracia con demasiada crudeza, de lo que son capaces estos «idealistas» que aún bajo el signo de la derrota, se permiten seguir negociando a costa de unas masas que ya no les creen y a las que tienen sojuzgadas por el hambre y el terror.

Y en lo que respecta a la zona liberada permitámonos el señor Negrín le recordemos lo del portagués del pozo, te perdono la vida.

INK

## 9 de Mayo. Velada homenaje a José Antonio

El Teatro Norba, que recogió ayer los acentos viriles, las advertencias proféticas del Ausente, ante una España que se nos iba de entre las manos, nos devolverá en esta fecha el eco de aquella voz a través de las palabras de sus fieles seguidores, Capitán Luna, Dionisio Ridruejo, Fernando González Vélez y Agustín Aznar.

La presencia de Pilar Primo de Rivera en este acto hará cobrar vida al recuerdo y permitirá a Cáceres compartir con las Falanges este homenaje al profeta de la Nueva España.



## Auxilio Social

Socorro a Madrid y poblaciones liberadas

Donativos en metálico recaudados

Suma anterior, 37.184'15 ptas. Anastasia Jiménez Méndez, 20 pesetas; Nemesio Durán Jiménez, 5; José Merino Hompanera, 50; Federico Merino Manrique, 15; Regino Moreno Bejarano, 15; Mateos Pérez García, 25. Jacinto Rebollo Bravo y esposa, 3; Gregorio León López, 15; Alonso Cruz Ramírez, 1; Antonio Iglesias Dato, 10; Pedro Agustín Merino, de Almorán, 30.

Suma y sigue, 37.353'15 ptas.

## "PALACE,"

Confitería y Pastelería

## VIUDA DE JOSE RUBIO

Generalísimo Franco, 26. Cáceres

## CORCHO

Se vende el de la dehesa «ALBERCA», de nueve años, término de Cáceres, propiedad del señor conde de Adanero.

Para tratar, don Miguel Gil Albero, Plaza de Santa Ana, número 1. Cáceres.

## FAJAS

DE TODAS CLASES

CONFECCIONES: F. CORTES

SANDES, 21, PRAL. CACERES

## Funeraria "San Juan"

Adrián Blanco García Clavellinas, 2 Avisos: Tfno. Dos Cero Siete

